

NOUVEAUX USAGES DU BOIS



► Quand les secteurs traditionnels se réinventent ◀

Le bois a la faculté de nous faire rêver ! Et les ambitions sont importantes à son égard dans la perspective de l'économie décarbonée vers laquelle nous sommes engagés. Le pont-passerelle du Mont-Saint-Michel, la tour Hypérion à Bordeaux ou encore le village olympique pour 2024, les constructions chargées de symboles fleurissent. Elles visent à sensibiliser les citoyens mais aussi les élus, architectes et prescripteurs pour construire un monde durable avec davantage de bois.

La construction bois est sous le feu des projecteurs, notamment avec l'arrivée de la RE2020, la nouvelle réglementation environnementale qui va s'appliquer au secteur du bâtiment dès l'été prochain normalement. L'utilisation du bois comme matériau écologique semble aller de soi et, pourtant, les acteurs de la filière forêt-bois doivent encore batailler pour faire reconnaître tous les atouts écologiques du bois, en prenant en compte dans la durée l'ensemble des paramètres permettant l'analyse du cycle de vie des matériaux (*lire en page 22*).

L'innovation se retrouve également dans des secteurs comme l'industrie papetière ou encore la chimie du bois. Là aussi, on observe une tendance commune : le développement d'une R&D pour rendre des usages traditionnels encore plus performants et respectueux de l'environnement. Prenons l'emballage par exemple. Demain, l'industrie papetière saura proposer un matériau modernisé, entièrement composé de fibres végétales. La chimie du bois, quant à elle, ne cesse de progresser. Si la cellulose est désormais bien connue et optimisée,

les recherches se concentrent désormais sur la lignine et l'hémicellulose. Les challenges sont importants afin de proposer, à terme, des alternatives « vertes » en remplacement des matières pétrosourcées.

L'investissement est la clé pour permettre de concrétiser ces innovations. Nous saluons ainsi le Fonds Bois 3 récemment lancé par la Bpifrance. Notre club d'investisseurs, Forinvest, participe à ce même élan d'attractivité de l'investissement pour les secteurs qui valorisent les bois français. Car si nous évoquons ce sujet aujourd'hui, c'est bien parce que nous sommes directement concernés par l'utilisation de nos bois, mais surtout de tous nos bois ! En effet, attaché à la biodiversité, le forestier sait que c'est la diversité des usages du bois qui préservera la diversité des essences.

Laurent de Bertier
Directeur général de Fransylva

01. Laurent de Bertier. @Fransylva. | 02. La tour Hypérion, à Bordeaux. @Jean-Paul Viguiier.

Suivez Fransylva sur :

